

Resultados del Tercer Trimestre de 2018

México, D.F. a 25 de octubre del 2018, Minera Frisco, S.A.B. de C.V. ("Frisco", BMV: FRISCO OTC: MSNFY) reporta hoy sus resultados correspondientes al tercer trimestre de 2018.

Minera Frisco es una empresa con una amplia trayectoria dedicada a la exploración y explotación de lotes mineros para la producción y comercialización de oro y plata, cobre, plomo y zinc. Actualmente cuenta con 8 unidades mineras operando en México: Tayahua, San Francisco del Oro, San Felipe, Ocampo, María, El Coronel, Concheño y Asientos. Minera Frisco continúa realizando trabajos de exploración con el propósito de desarrollar nuevos proyectos. A través de recursos propios, investiga las técnicas más modernas y rentables para la localización y procesamiento de minerales. Así mismo, implementa iniciativas de sustentabilidad enfocándose en minimizar la generación de residuos, el consumo de agua, el consumo de energía y en compensar los impactos ambientales adversos. También, desarrolla actividades sociales con la intención de mejorar las comunidades relacionadas con capacitación, educación y salud.

Resumen

Información Seleccionada		3T18	3T17	Variación 3T18/3T17	9M18	9M17	Variación 9M18/9M17
Producción oro	Oz	55,764	77,946	-28%	194,547	255,101	-24%
plata	Oz	1,858,241	2,089,592	-11%	5,903,846	6,663,683	-11%
cobre	toneladas	7,284	4,830	51%	20,896	14,386	45%
Ventas	MXN millones	3,331	3,499	-5%	10,766	11,229	-4%
	US\$ millones	176	196	-11%	566	594	-5%
EBITDA	MXN millones	1,136	1,288	-12%	3,809	4,030	-5%
	US\$ millones	60	72	-17%	200	212	-6%
Margen EBITDA	%	34%	37%		35%	36%	

PRODUCCIÓN

Tonelaje procesado (tonnes)	3T18	3T17	Variación 3T18/3T17	9M18	9M17	Variación 9M18/9M17
El Coronel	3,508,045	3,576,671	-2%	10,457,934	12,220,243	-14%
San Felipe	177,596	1,850,652	-90%	1,561,470	6,558,518	-76%
Asientos	250,211	304,358	-18%	849,833	909,469	-7%
Tayahua	942,053	526,711	79%	2,864,818	1,568,190	83%
San Francisco del Oro	258,934	304,967	-15%	821,041	960,097	-14%
Maria	-	-	-	1,169,367	-	-
Porvenir	-	569,942	-100%	127,539	1,509,615	-92%
Concheño	676,625	942,541	-28%	2,173,384	2,938,929	-26%
Ocampo	118,699	156,999	-24%	328,454	469,564	-30%
Total	5,932,164	8,232,840	-28%	20,353,840	27,134,625	-25%

El tonelaje procesado disminuyó 28% al comparar el 3T18 con el 3T17. Las unidades que disminuyeron tonelaje fueron principalmente El Porvenir y San Felipe tajo abierto. Esto se debe a que ya agotaron sus reservas del tajo por lo que ya no se está explotando mineral para ser depositado en camas de lixiviación. Los trabajos de exploración continúan en áreas aledañas a estas unidades con el fin de localizar nuevas áreas que aporten reservas de mineral. Mientras tanto la mina subterránea en San Felipe continúa operando con un menor volumen de mineral y mejores leyes que la mina de tajo. Concheño también disminuyó su tonelaje procesado debido a un menor tonelaje proveniente de los tajos. Esto porque durante la mayor parte del trimestre, se procesó mineral de un tajo y también porque se presentaron lluvias que afectaron la continuidad y eficiencia de la operación. No obstante, la mina subterránea operó de manera constante aportando mineral con mejores leyes. Actualmente se continua con el desarrollo de la mina subterránea con el objetivo de incrementar tonelaje con mejores contenidos de mineral. Un menor tonelaje en Asientos se debe a que en este periodo se realizó una reparación mayor del molino SAG por lo que se tuvieron paros no programados lo cual ocasionó una disminución en el tonelaje procesado. Ocampo disminuyó su tonelaje procesado debido principalmente a la explotación selectiva que resultó en un menor tonelaje de mineral con mejores leyes. Por el contrario, Tayahua incrementó su tonelaje procesado debido a los aportes de mineral procedentes del circuito "Cobre Primario"; proyecto de expansión en la unidad que triplicó su capacidad instalada de procesamiento de mineral, por lo que se espera un incremento de producción durante el año.

La producción de oro disminuyó 28% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 55,764 onzas. Las unidades que disminuyeron principalmente producción fueron el Porvenir, San Felipe, Concheño y El Coronel. La disminución en el Porvenir y San Felipe se debe a las causas ya explicadas en este reporte. Durante este tercer trimestre, en el Porvenir, se recuperaron las últimas onzas de las camas de lixiviación, por lo que ya no se espera producción de oro para el último trimestre del año en esta unidad. En San Felipe tajo se continúa recuperando onzas conforme a su cinética de lixiviación.

Como ya se mencionó en este reporte, los trabajos de exploración continúan con el objetivo de incrementar producción. En el Coronel, una menor producción se debe principalmente a que continuaron las lluvias abundantes durante julio y agosto, lo cual afectó la continuidad del suministro de mineral y operación de los circuitos de trituración. Como se explicó en el reporte de resultados anterior, las lluvias afectaron durante el segundo trimestre provocando una disminución de contenidos de mineral depositados en las camas de lixiviación. Por lo que menores depósitos de mineral en camas en meses anteriores da como resultado una menor recuperación de contenidos metálicos en el periodo actual, es decir una menor producción. En Concheño, una menor producción de oro se debe a un menor tonelaje de mineral proveniente de los tajos. Situación que no logró ser compensada por una ley de oro mayor procesada durante el trimestre. En esta unidad se continua con la exploración de nuevos tajos, además de continuar con el desarrollo y preparación de la mina subterránea. Asientos y Ocampo también disminuyeron su producción debido a las razones ya explicadas. En contraste, Tayahua incrementó su producción de oro, donde el tonelaje de mineral procesado ha incrementado por la entrada en operación del proyecto de expansión.

La producción de plata disminuyó 11% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 1,858,241 onzas. Las unidades con una menor producción son principalmente Concheño, Asientos, San Francisco del Oro y Porvenir. Las causas de una menor producción en el Porvenir ya han sido explicadas en este reporte, por lo que ya no se espera producción de plata en esta unidad para el último trimestre del año. Una menor producción en Concheño se debe a un menor tonelaje procesado, cuyas causas ya han sido explicadas, esta situación no logró ser compensada por una ley de plata mayor procesada. Una menor producción de plata en Asientos se debe a las causas ya explicadas y también a una menor ley procesada. Actualmente se realizan trabajos de ventilación en nuevas áreas con el objetivo de tener acceso a mejores leyes que permitan incrementar la producción. La disminución de producción en San Francisco del Oro se debe a menores leyes procesadas durante el trimestre, esto como resultado del desarrollo propio de la mina lo cual permitirá el acceso a mejores leyes en los próximos meses. Las unidades que incrementaron producción de plata fueron Tayahua, Ocampo y San Felipe. En Tayahua el incremento se debe a un mayor tonelaje de mineral procesado debido a las razones ya explicadas. Pese a un menor tonelaje de mineral, Ocampo incrementó producción debido a una mejor ley de plata procesada. El incremento de producción en San Felipe también se debe a una mejor ley de plata proveniente de la mina subterránea y a una mayor recuperación al comparar este tercer trimestre con el mismo periodo del año anterior.

La producción de concentrados de cobre incrementó 50% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 6,599 toneladas. Las unidades Tayahua y Asientos incrementaron su producción en este trimestre. El incremento en Tayahua se debe a un mayor tonelaje de mineral procesado proveniente del circuito "Cu Primario," proyecto de expansión que inició operaciones a finales del 2017 y cuyo objetivo es incrementar la producción principalmente de cobre. Al comparar los 9M18 con los 9M17, Tayahua ha incrementado su tonelaje de mineral procesado un 83% y la producción de cobre un 62%. Asientos incrementó producción debido a una ley de cobre mayor procesada. Estos incrementos compensaron una menor producción en San Francisco del Oro, cuyas causas ya han sido explicadas en este reporte.

La producción de cátodos de cobre en Maria incrementó 63% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 685 toneladas. Como ya se explicó en reportes de resultados anteriores, se continúan realizando trabajos de investigación metalúrgica para hacer más eficiente la recuperación de cobre, se espera concluir e implementar los resultados de estos trabajos en los próximos meses.

La producción de plomo disminuyó 14% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 4,246 toneladas. Asientos y San Francisco del Oro disminuyeron producción debido a las razones ya explicadas y también a una menor ley. En contraste, Tayahua incrementó producción por el aumento en tonelaje y también por una mejor recuperación de plomo. Este incremento no logró compensar la disminución de producción en Asientos y San Francisco del Oro.

La producción de zinc disminuyó 16% al comparar el 3T18 con el 3T17, alcanzó 13,649 toneladas. Asientos, San Francisco del Oro y Tayahua disminuyeron su producción como resultado de una menor ley de zinc procesada. Adicionalmente, Asientos y Tayahua también tuvieron una menor recuperación de zinc.

Es importante recordar que Minera Frisco, a través de la unidad Tayahua, y Goldcorp (Minera Peñasquito) están realizando trabajos de exploración de manera conjunta en el estado de Zacatecas en México. Una vez que se obtengan los resultados de exploración, ambas mineras evaluarán su posible explotación.

VENTAS

Se registraron ventas netas por \$3,331 MM Ps (US\$176 MM), esto es una disminución del 5% al comparar el tercer trimestre del 2018 contra el mismo periodo del año anterior. Esto se debe principalmente a una menor producción de oro, plata, zinc y plomo, efecto que no logró compensarse por el incremento en producción de cobre.

UTILIDAD DE OPERACIÓN Y EBITDA

La utilidad de operación al cierre del 3T18 fue de \$137 MM Ps, esto representa un margen de operación del 4%, 10 puntos porcentuales menos al comparar este trimestre contra el tercer trimestre del 2017. Esto como resultado principalmente de una menor producción, que ocasionó una disminución en ventas. También se tuvo un incremento del 24% en la depreciación y amortización debido a la entrada en operación del proyecto Tayahua Cu Primario y de la falta de aportes de mineral de los tajos ya mencionados en este reporte. El margen EBITDA es 34%, tres puntos porcentuales menos al comparar este tercer trimestre contra el tercer trimestre del año anterior, debido principalmente a una menor producción.

RESULTADO INTEGRAL DE FINANCIAMIENTO

Resultado integral de financiamiento (MXN millones)	3T18	3T17	Variación 3T18/3T17	9M18	9M17	Variación 9M18/9M17
Intereses ganados	14.0	0.5	2765%	14.4	4.1	255%
Intereses pagados	(513)	(328)	56%	(1,172)	(897)	31%
Variación cambiaria, neta	1,024	(309)	-431%	636	3,117	-80%
Utilidad (pérdida) con instrumentos financieros, netos	281	(309)	-191%	-	(497)	-100%
Resultado integral de financiamiento	806	(945)	-185%	(522)	1,728	-130%

Se registró un resultado integral de financiamiento favorable de \$806 MM Ps, esto se debe principalmente a un efecto positivo en la variación cambiaria.

DEUDA

Al 30 de septiembre de 2018 la deuda estaba compuesta por el crédito sindicado de US\$521 MM, el crédito subordinado de US\$208 MM, créditos bancarios de US\$266 MM equivalentes y certificados bursátiles de \$5,000 MM Ps.

Cabe señalar que, en agosto de este año, se realizó la emisión de Certificados Bursátiles (MFrisko 18) por un monto de \$5,000 MM Ps, dicho monto se utilizó para pagar en su totalidad los Certificados Bursátiles previamente adquiridos (MFrisko 13). La fecha de vencimiento de esta nueva emisión será en agosto del 2022. Con esta nueva emisión, la Compañía tiene una mayor flexibilidad financiera.

UTILIDAD (PÉRDIDA) NETA

Al finalizar el 3T18, la Compañía registró una utilidad neta de \$521 MM Ps debido a las causas explicadas en este reporte.

INSTRUMENTOS FINANCIEROS DERIVADOS

La Compañía continúa con la estrategia de cobertura económica de metales. A la fecha, se tiene cubierta producción estimada para lo que resta del 2018, de oro, plata, cobre, zinc y plomo. Para 2019, ya se tiene cubierta una parte de la producción estimada de todos los metales.

Resumen de Cifras Relevantes

Estado de Resultados En MXN millones	3T18	3T17	Variación 3T18/3T17	9M18	9M17	Variación 9M18/9M17
Ingresos netos	3,331.3	3,499.0	-5%	10,765.9	11,228.8	-4%
Costo de ventas	(2,775.3)	(2,699.4)	3%	(8,637.5)	(8,632.9)	0%
Utilidad (pérdida) bruta	556.0	799.6	-30%	2,128.4	2,595.9	-18%
Gastos generales	(305.6)	(295.3)	3%	(963.7)	(877.8)	10%
Otros ingresos (gastos), neto	(112.9)	(24.6)	359%	(217.7)	(165.0)	32%
Utilidad (pérdida) de operación	137.50	479.6	-71%	947.0	1,553.1	-39%
Intereses ganados	14.0	0.5	2765%	14.4	4.1	255%
Utilidad/pérdida por fluctuación cambiaria, neto	1,023.5	(309.2)	-431%	636.1	3,117.0	-80%
Utilidad/pérdida por derivados, neto	280.6	(309.0)	-191%	-	(496.7)	-100%
Intereses pagados	(512.5)	(327.6)	56%	(1,172.2)	(896.8)	31%
Utilidad (pérdida) antes de impuestos a la utilidad	943.1	(465.7)	-303%	425.2	3,280.7	-87%
Impuestos a la utilidad	(421.9)	(84.0)	402%	(393.2)	(1,671.5)	-76%
Utilidad (pérdida) neta	521.2	(549.7)	-195%	32.1	1,609.3	-98%
Participación controladora	481.5	(573.1)	-184%	(66.6)	1,561.7	-104%
Participación no controladora	39.8	23.4	70%	98.7	47.6	107%
Acciones en circulación ('000)	2,545,383	2,545,383	-	2,545,383	2,545,383	-
Precio cierre de la acción	7.20	11.64	-38%	7.20	11.64	-38%

Balance General En MXN millones	30.09.2018	31.12.2017
Activos totales	52,264.3	52,542.1
Activos circulantes	7,913.8	5,788.9
Efectivo y equivalentes de efectivo	603.1	157.1
Clientes	162.8	108.3
Inventarios	3,145.0	3,659.8
Otros	4,002.9	1,863.7
Activos no circulantes	44,350.5	46,753.2
Propiedades, planta y equipo	28,449.7	31,082.9
Activos intangibles	1,913.3	2,038.2
Otros activos no circulantes	13,987.5	13,632.1
Pasivos totales	39,352.1	38,695.1
Pasivos circulantes	20,112.8	23,774.8
Créditos bancarios y bursátiles	8,840.9	12,799.1
Proveedores	2,040.1	2,224.8
Impuestos por pagar	153.8	279.5
Instrumentos financieros derivados	-	648.5
Otros pasivos circulantes	9,078.0	7,822.8
Pasivos no circulantes	19,239.2	14,920.3
Créditos bancarios y bursátiles	15,037.6	11,049.9
Instrumentos financieros derivados	-	-
Otros pasivos no circulantes	4,201.6	3,870.5
Capital contable	12,912.2	13,847.0
Capital social	74.4	74.4
Prima en emisión de acciones	11,396.7	11,396.7
Utilidades retenidas (pérdidas acumuladas)	(7,922.2)	(7,855.5)
Otros resultados integrales acumulados (netos de impuesto)	8,447.1	9,402.5
Capital contable de la participación controladora	11,996.0	13,018.0
Capital contable de la participación no controladora	916.3	829.0

Conferencia telefónica de resultados

Fecha: 26 de octubre de 2018
 Hora: 9:00 am horario (MX), 10:00 am NY (ET)
 Tel.: +1 (412) 317-6390 (Internacional y México)
 ID#: MINERA FRISCO

Replay

Fecha: 26 de octubre al 05 de noviembre de 2018
 Tel.: +1 (412) 317-0088 (Internacional y México)
 ID#: 10125471

Oz: onzas troy
 Tonnes: toneladas métricas

Contacto Relación con Inversionistas

Lizbeth Munguía Samperio
 T. +52 (55) 2122.2624
lmunguias@minerafrisco.com.mx

Algunas declaraciones contenidas en este comunicado pudieran relacionarse con expectativas de Minera Frisco sobre eventos futuros. Las frases "permitirán", "tendrán", "estiman", "esperan", "tienen la intención", "pudieran", "deben" y expresiones similares generalmente indican comentarios sobre expectativas basados en la información financiera, niveles de operación y condiciones de mercado a la fecha. Estas declaraciones están sujetas a factores como volatilidad en los precios de los metales, insumos de energía y otros insumos, posibilidad de comportamiento cíclico o estacional de los negocios o desaceleración del consumo, riesgos que se describen detalladamente en el reporte anual de la Empresa y que pueden causar que los resultados finales sean materialmente distintos de las expectativas actuales. Minera Frisco no asume ninguna obligación respecto a publicar una revisión de estas proyecciones a futuro para reflejar eventos o circunstancias que tengan lugar después de la fecha de publicación de este comunicado.